



十島村立口之島学園 学校だより

# ふるさと口之島

10月号（令和6年10月30日）



【学校教育目標】夢や希望をもち、共に認め高め合う児童生徒の育成

令和6年度本校職員の不祥事撲滅スローガン

「自分の弱点を知り、口之島から服務規律遵守でよりよい生活」

## 『夏果てて、秋の来るにあらず』

口之島学園 校長 肥後 広行



10月12日「口之島大運動会」は76回目。学園としては1回目を記念して開催されました。晴天にも恵まれ、木戸浩教育長先生をはじめ実親さんや保護者・寮監・里親・たくさんの島民の皆様に声援を頂きながら、児童生徒精一杯演技競技に力を発揮することができました。地域競技にも大勢の参加があり、盛大に開催することができました。環境整備・会場準備・運営・児童生徒への温かな声援・片付け等力添えいただきありがとうございました。

小さい頃は、運動会がとても楽しみでした。応援団の練習は中学生に連れられて、ヘリポート近くやおおがず近くまで行って練習したことが懐かしく思い出されます。運動会のお昼に巻き寿司や赤いネットに入ったミカンが食べられることも大きな楽しみの一つでした。

さて、9月16日（月）には敬老会に参加しました。10月3日（木）には「なごみの里」を訪問し、あいさつをさせていただきました。私の生まれた時から知っている皆様の前であいさつすることは、身の引き締まる思いがすると同時に長い歳月の重さをいつも感じます。皆様に教え導いていただいたことに感謝するばかりです。

10月に入り朝夕が大変涼しくなり、口之島でも秋の深まりを感じる今日この頃となりました。

吉田兼好（よしだけんこう）の書いた古典『徒然草（つれづれぐさ）』に  
「春暮れて後、夏になり、夏果てて、秋の来るにはあらず。春はやがて夏の気を催（もよお）し夏より既（すでに）秋は通ひ…」という一文があるそうです。

「春は終わって夏になり、夏が終わって秋が来るというのではない。春はすでに夏の気配を感じさせ、夏はすでに秋へと通じております…」「夏の中にすでに秋につながるものがある」ということを意味しているようです。

人の成長もこれに似ているような気がします。四季折々の変化の中で、物事と触れ合い、大人の姿を見ながら教えを聞きながら、少しずつ成長し大人へと近づいていくのでしょうか。

民法で成人は18歳からと決められたとしても、突然大人になるわけではなく、ゆるやかにしかし着実に成長していくものなのでしょう。

実りの秋。豊かな子ども時代が豊かな大人へとつながっています。しかし、それは『夏果てて、秋の来るにあらず』です。学校教育においてもわずかな成長あるいは後退という気配を見過ごさぬようにして、豊かな心を育んでいきたいと思います。

子どもという時代は、大人になるための準備をする期間ではなく、子どもという二度とない貴重な時季に、自分なりに様々な思いを抱えながら過ごす時なのかもしれません。

敬老会やなごみの里で触れ合った御高齢の方や島民の方々は、幼い私にとっては、ほかとないすばらしいお手本であったことに、60歳を前にした今、ようやく気付いた次第です。

## 口之島が一つに！！～ 第76回口之島大運動会開催～



10月12日（土）、晴天にも恵まれ「第76回口之島大運動会」を開催することができました。

『力戦奮闘～心を一つに仲間と勝利を掴みとれ～』のスローガンのもと、園児・児童・生徒たちは、これまでの練習を十分に發揮し、それぞれの種目で一人一人が活躍を見せてくださいました。島内外からたくさんの方々にも参加していただき、応援など子供たちの大きな励みとなりました。皆様の温かい御支援にいつも感謝しております。

子供たちの頑張りはもちろん、島民の皆様をはじめ参加して下さった方々の笑顔もたくさん見られ、まさに「口之島が一つ」になった素晴らしい一日となりました。



開会式では、口之島に関わる皆様の想いがこもった、新校旗・優勝旗の初披露もできました。

作成にあたっては、たくさんの御支援ありがとうございました！

## 11月行事予定

1日（金） 地域が育む「かごしま」の教育県民週間（～7日）  
文化祭準備

2日（土） 第36回口之島文化祭

4日（月） 文化の日 振替休日

5日（火） 文化祭振替休日

6日（水） 運動会地域反省会

7日（木） 環境活動事前活動 給食試食会

9日（土） 土曜授業 トカラ集会

13日（水） 租税教室

14日（木） 受験生の集い 山海留学育成会

19日（火） スクールカウンセラー来校 社会教育学級

20日（水） 環境活動

21日（木） 後期課程期末テスト（5教科） 9年生進路学習

26日（火） 眼科・耳鼻科・皮膚科検診 海釣り大会

29日（金） マラソン大会

## ～ 地域が育む「かごしまの教育」県民週間～

保護者・寮監・里親の皆様をはじめ、毎日、島民の皆様に見守られながら、口之島学園の子供たちは元気に過ごしています。

さて、11月1日（金）～7日（木）の一週間は、鹿児島県全体で「地域が育む『かごしまの教育』県民週間」となっております。

期間中の登校日は、授業をはじめ、学校を自由に参観できます。特に、11月2日（土）は、「第36回口之島文化祭」も開催されます。

御多用の中とは存じますが、文化祭や普段の授業など、日々の学校生活に一生懸命に取り組む児童生徒の姿を見に来てください。

